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(I lavori iniziano alle ore 14.35 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, 

ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

 
 

OMISSIS 
 

***** 
 

Interrogazione a risposta immediata n. 2133 presentata da Valle, inerente a "Aiuti rivolti ai 

commercianti area cantiere C.so Grosseto/ C.so Potenza" 

 
Interrogazione a risposta immediata n. 2138 presentata da Bertola, inerente a "Stato di attuazione 

ordine del giorno n. 1129 (X legislatura) a prima firma Giorgio Bertola" 

 
 

PRESIDENTE 

 
Proseguiamo i lavori, esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 2133, presentata dal 

Consigliere Valle, che la illustra; ne ha facoltà. 
 
 
VALLE Daniele 

 
Grazie, Presidente. 
Sappiamo tutti che sono finalmente partiti i lavori per il collegamento sotterraneo e il sovrapassaggio 

di Corso Grosseto; sappiamo, altresì, l'impatto che questo avrà per la viabilità e per il commercio, in 
particolare di quella porzione della città di Torino. 

Guardando altri cantieri di questo tipo (penso, in particolare, a quello di Corso Inghilterra, penso a 
quelli della metropolitana), è verosimile stimare una perdita tra il 30 per cento e il 50 per cento del fatturato 
di questi esercizi. 

Non è un caso che le associazioni di categoria e le associazioni di via della zona abbiano richiesto la 
possibilità di ricevere contributi e sgravi fiscali per mitigare l'effetto negativo di questi cantieri sulle loro 
attività. 

È quindi nostro interesse sapere quali iniziative, su questo preciso aspetto, ha preso la Giunta 
regionale. 

Grazie. 
 
 
PRESIDENTE 
 
La parola all'Assessora De Santis per la risposta. 
 
 
DE SANTIS Giuseppina, Assessora al commercio 

 

Grazie, Presidente. 
 
 

(Commenti del Consigliere Bertola) 

 
 
DE SANTIS Giuseppina, Assessora al commercio 

 
Posso rispondere insieme dopo. 
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PRESIDENTE 
 
Scusi, non avevo visto la sua richiesta di parola. 
In effetti, se l'ordine del giorno verte sullo stesso argomento, possiamo trattare insieme le 

interrogazioni e procedere a un'unica risposta. 
Può procedere all'illustrazione dell'interrogazione a risposta immediata n. 2138, Consigliere Bertola. 
 
 
BERTOLA Giorgio 

 
Grazie, Presidente. 
Mi sono permesso di interromperla perché, visto che l'argomento è lo stesso, non volevo far ripetere la 

risposta due volte all'Assessora o avere, peggio ancora, una risposta parziale. 
Perché ho citato l'ordine del giorno n. 1129 a mia prima firma, approvato il 20 giugno 2017? Perché 

riguardava il sostegno a esercizi commerciali che subiscono cantieri di lunga durata. 
Al tempo, avevamo (e abbiamo ancora, giacché i lavori slittano e sono in ritardo) il cantiere del 

prolungamento della metropolitana dal Lingotto fino a Piazza Bengasi. È un cantiere consistente quello di 
Piazza Bengasi, che ha comportato lo spostamento del mercato della piazza su via Onorato Vigliani; ha 
comportato un disagio abbastanza grande nel punto di Via Nizza dove dovrebbe sorgere la stazione 
intermedia tra Lingotto e Piazza Bengasi, proprio di fronte al futuro probabile grattacielo della Regione 
Piemonte; ha comportato disagi molto accentuati per i cittadini. 

Era stato approvato questo nostro atto di indirizzo, che impegnava la Giunta a predisporre nuove 
misure di sostegno per gli esercizi commerciali urbani di quartiere che subiscono la presenza di cantieri, 
valutandone anche in termini di sgravi fiscali sulle imposte regionali, in coerenza con le disponibilità del 
bilancio regionale. 

Nel frattempo, è arrivato anche il cantiere di Corso Grosseto. 
Il disagio che c'era - e che c'è tuttora - nelle zone di Via Nizza e di Piazza Bengasi si sta ripetendo, per 

ovvi motivi, anche in Corso Grosseto. Tanto per citare un esempio, il Comune di Torino, in data 17 aprile 
2018, ha deliberato uno sgravio del 50 per cento della COSAP per la zona Bengasi e per la zona di Corso 
Grosseto. 

Visto che l'atto di indirizzo che richiamavo è stato approvato all'unanimità, volevo chiedere cosa stava 
facendo in questo senso la Regione Piemonte, cioè se si sta dando attuazione a quest'atto di indirizzo e, 
quindi, se sono allo studio degli sgravi per i commercianti colpiti dai disagi legati ai cantieri. 

 
 
PRESIDENTE 
 
Grazie, Consigliere Bertola. 
La parola all'Assessora De Santis per la risposta alle due interrogazioni. 
 
 
DE SANTIS Giuseppina, Assessora al commercio 

 
Grazie, Presidente. 
Rispondo ai Consiglieri Valle e Bertola ricordando, in sostanza, che nella legge di bilancio approvata 

dalla Regione il 4 aprile 2018, all'articolo 24, è autorizzata per l'esercizio finanziario 2018 una spesa di euro 
un milione a favore della Città di Torino, diretta a promuovere e incentivare iniziative di sviluppo 
economico. 

Nella sostanza, poiché, com'è noto, la questione del risarcimento per i commercianti che abbiano 
problemi di cantiere è normalmente una questione di cui si occupa il Comune in cui i cantieri si tengono, La 
Regione Piemonte ha assegnato al Comune di Torino una cifra consistente, proprio in risposta alla richiesta 
del Comune di essere in qualche modo accompagnato nella gestione di questa emergenza. 
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Di tale questione sono naturalmente informate anche le associazioni di categoria; lo sono state da noi e 
presumo lo siano state anche dal Comune di Torino. Immagino che quando il Comune avrà approvato il suo 
bilancio, potrà mettere in atto le iniziative che dovesse ritenere adeguate. 

Grazie. 
 
 

***** 
 

OMISSIS 
 

 
(Alle ore 15.48 la Presidente dichiara esaurita la trattazione delle interrogazioni a risposta immediata) 

 

 

(La seduta ha inizio alle ore 15.52) 

 


